
    令和２年 鳥取市教育委員会 １２月定例会 会議録 

 

１ 日  時  令和２年１２月２２日（月） １３時３０分 から 

 

２ 場  所  鳥取市役所本庁舎 ６階 第７会議室 

 

３ 出 席 者   

教育長  : 尾室 高志 

教育長職務代理者： 藤井 喜臣 

委 員 ： 前田 哲雄 

委 員 ： 山脇 彰子 

委 員 ： 畑 千鶴乃 

 

        〔事 務 局〕 

次長兼教育総務課長：中村 隆弘  

次長兼学校教育課長：岸本 吉弘 

生涯学習・スポーツ課長：中原 登 

文化財課長：佐々木 敏彦  学校保健給食課長：山根 ちはる 

中央図書館長：長本 次郎  教育センター所長：東田 重高  

さじアストロパーク所長：山西 正博 学校教育課参事：田中 浩史 

学校教育課参事：須﨑 ひとみ  教育総務課長補佐：入江 卓司  

生涯学習・スポーツ課長補佐：小谷 昇一 

        〔傍 聴 者〕  ４名 

 

 

４ 会議次第 

 ○行事報告及び行事予定について                   〔教育総務課〕 

 

【審議案件】 

（１）議案第５１号 鳥取市体育館の設置及び管理に関する条例の一部改正について    

〔生涯学習・スポーツ課〕 

（２）議案第５２号 鳥取市武道館の設置及び管理に関する条例の一部改正について 

                            〔生涯学習・スポーツ課〕 

（３）議案第５３号 鳥取市プールの設置及び管理に関する条例の一部改正について 

〔生涯学習・スポーツ課〕 

 



（４）議案第５４号 気高中学校区の小学校のあり方について     〔教育総務課〕 

 

【説明・協議事項】 

（１）鳥取市生涯学習推進基本方針の取り扱いについて   〔生涯学習・スポーツ課〕 

（２）令和３年鳥取市成人式について           〔生涯学習・スポーツ課〕 

 

【報告事項】 

（１）１２月定例市議会一般質問教育長・副教育長答弁要旨について     〔各課〕 

（２）東京 2020 オリンピック聖火リレー・鳥取市ルート等の概要について 

    〔生涯学習・スポーツ課〕 

（３）鳥取市民体育館再整備事業に係る土壌汚染調査（自主調査）の実施について  

〔生涯学習・スポーツ課〕 

（４）鳥取市図書館振興計画の進捗状況について           〔中央図書館〕 

（５）鳥取市立学校適正規模・適正配置基本方針について       〔教育総務課〕 

 

 

【先回定例会の議事録】 

 

 

【その他】 

（１）次期定例教育委員会の開催について 

［1月］ 令和 3年 1 月 26 日（火） 13:30 ～  鳥取市役所本庁舎６階 第２会議室 

［2月］ 令和 3年 2 月 26 日（金）  9:30 ～  鳥取市役所本庁舎６階 第４会議室 

 

 

５ 会議概要  

１３時３０分 開会 

 尾室教育長 あいさつ 

  

○行事報告及び行事予定について  

教育総務課長（資料に基づき説明する。） 

 

 

【審議案件】 

（１）議案第５１号 鳥取市体育館の設置及び管理に関する条例の一部改正について     

生涯学習・スポーツ課長（資料に基づき説明する。） 



 

※原案のとおり承認された。 

 

（２）議案第５２号 鳥取市武道館の設置及び管理に関する条例の一部改正について 

  生涯学習・スポーツ課長（資料に基づき説明する。） 

  【質疑】 

 （藤井委員） 

   老朽化した体育館や武道場は、いずれ壊されるということですか。 

 （生涯学習・スポーツ課長） 

   はい。当面は現状のままで倉庫などとして活用し、今後その土地で何か別の事業

をするという新たな計画が立てられた際に、併せて解体を行いたいと考えておりま

す。 

 （藤井委員） 

   わかりました。それでは活用できる場所は活用して、使えない場所は立ち入り禁

止等にされるということですね。 

 （生涯学習・スポーツ課長） 

   はい。 

 

※原案のとおり承認された。 

 

（３）議案第５３号 鳥取市プールの設置及び管理に関する条例の一部改正について 

生涯学習・スポーツ課（資料に基づき説明する。） 

 

※原案のとおり承認された。 

  

（４）議案第５４号 気高中学校区の小学校のあり方について 

  教育総務課長（資料に基づき説明する。） 

  【質疑】 

 （前田委員） 

   ２５ページの基本方針の２番の最後の部分に、「教育委員会はその検討結果を尊重

すること」とあるのですが、検討結果を尊重するのは２についてのみでしょうか。

３や４のことも含めて検討結果を尊重するという理解でよろしいでしょうか。 

 （教育総務課長） 

   ３、４番の上記組織というのは２番に書いております「関係者で構成する会議」

です。そのため、３、４番の内容についても尊重するという意味で書かせていただ

いております。 



 （前田委員） 

   わかりました。 

 

【説明・協議事項】 

（１）鳥取市生涯学習推進基本方針の取り扱いについて       

  生涯学習・スポーツ課長（資料に基づき説明する。） 

 【質疑】 

 （山脇委員） 

   この鳥取市生涯学習推進協議会のメンバーの中には、教育委員会の方は入ってお

られるのですか。 

 （生涯学習・スポーツ課長） 

   いえ、入っておりません。社会教育委員の方を中心として構成されております。 

 （藤井委員） 

   では、民間の方ということですか。 

 （生涯学習・スポーツ課長） 

   はい。 

 （山脇委員） 

   生涯学習というのが、どこまで教育委員会の範疇に入るのかということがなかな

かわかりづらいところですが、この教育委員会で、聞いたことを承認するというだ

けではなく、教育委員会の方も協議会に出て、話し合いに参加されるのがいいので

はないかと思いますが、このあたりはどうでしょうか。 

 （藤井委員） 

   本部長は鳥取市長ですか。 

 （生涯学習・スポーツ課長） 

   はい。ですので、この場でご意見等をいただけましたら、それを踏まえて内容に

ついて検討させていただけると思います。 

 （藤井委員） 

   ということは、３月の定例教育委員会あたりで決定前の基本方針について話をさ

れるということですね。 

 （生涯学習・スポーツ課長） 

   はい。 

 （尾室教育長） 

   生涯学習は、教育に係るものだけではなく、様々な市政に関係していますので、

本部長である市長が最終決定の責任者という形になっております。 

   また、決定までに出てくる生涯学習推進本部や協議会でのご意見等は、皆さまに

お知らせしてご意見をいただきたいと思っております。 



 （山脇委員） 

   はい、わかりました。 

 

（２）令和３年鳥取市成人式について   

  生涯学習・スポーツ課長（資料に基づき説明する。） 

 【質疑】 

 （藤井委員） 

   成人式について、これまで教育委員会の場で話し合いながら、先程説明があった

ように工夫も考えてきましたが、コロナウイルス感染が東京や関西圏、山陽地域で

ひっ迫している状況ですので、延期するしかないのかなと思っております。です

が、中には、成人式が延期となっても、晴れ着を着られる方もいらっしゃると思い

ますので、それをフォローするような写真スポットや、ちょっとした心遣いができ

ればよいなと思います。 

 （生涯学習・スポーツ課長） 

   それにつきましては、実行委員の方と相談させていただき、できることがあれば

させていただきたいと思います。中止ではなく延期ということですので、お正月に

晴れ着を着られる方もいらっしゃるかもしれませんが、実行委員の方と話をしなが

ら考えていきたいと思います。 

 （前田委員） 

   夏に晴れ着を着るというのは難しいと思いますので、開催は秋まで延ばした方が

良いのではないかと思います。 

 （山脇委員） 

   ある程度いつ頃に開催するのか決めておかないと、夏から秋の間という示し方で

はぼやけてしまうと思います。例えばですが、ゴールデンウィークごろに、今時点

での開催予定を示すのが良いのではないかと思います。 

 （生涯学習・スポーツ課長） 

   はい。コロナウイルスの感染状況や、ワクチンの接種等の見通しが立っておりま

せんので確定ではありませんが、今のところ、今年度末までには日程や開催方法等

を考えて公表できたらと思っております。 

 （山脇委員） 

   コロナウイルス感染症の収束の見通しが立たないということは、皆さんわかって

おられると思いますが、時々、現時点での開催予定や方向性を周知した方が保護者

の方も成人式に出席される方も安心されるのではないかと思います。 

 （生涯学習・スポーツ課長） 

   他都市の様子を見ますと、秋に開催するところや、来年１月に開催するところな

ど様々ですので、鳥取市はどの時期にどの方法が良いのかということを選択してい



きたいと思います。途中でお示しできる情報があれば示していきたいと思っており

ますが、反対に、示すことで混乱させてしまってもいけませんので、その辺りは慎

重に考えていきたいと思います。 

    

【報告事項】 

（１）１２月定例市議会一般質問教育長・副教育長答弁要旨について     

  吉田副教育長（資料に基づき説明する。） 

 

（２）東京 2020 オリンピック聖火リレー・鳥取市ルート等の概要について 

生涯学習・スポーツ課長（資料に基づき説明する。） 

 【質疑】 

 （藤井委員） 

   セレブレーションについて、砂丘や布勢等のルートが載っていますが、これは聖

火が走るということですか。 

 （生涯学習・スポーツ課長） 

   はい。聖火が走ります。 

 （藤井委員） 

   聖火リレーのコースでありませんが、イベントとして別のコースを走るというこ

とですか。聖火リレーで運んだ火と同じものが走るのですか。 

 （生涯学習・スポーツ課長） 

   はい。最終聖火ランナー到着時に、聖火の到着を祝うイベントということで、聖

火ランナーが運んできた聖火の火をもとに、砂丘や布勢総合運動公園の中を走って

お祝いします。このお祝いをセレブレーションという風に呼んでいます。 

 （藤井委員） 

   観客をどうするかという対応はまだ決まっていないのですよね。 

 （生涯学習・スポーツ課長） 

   はい、詳細はまだ公表されていません。 

 

（３）鳥取市民体育館再整備事業に係る土壌汚染調査（自主調査）の実施について  

生涯学習・スポーツ課長（資料に基づき説明する。） 

 

（４）鳥取市図書館振興計画の進捗状況について 

中央図書館長（資料に基づき説明する。） 

  【質疑】 

 （藤井委員） 

   電子書籍サービスというと自分の持っているスマートフォン等で読み込んで、家



で読むことが可能になるということですか。 

 （中央図書館長） 

   そうです。 

 （藤井委員） 

   それは返却の作業はしないで、一度読み込めばずっと読むことができるというこ

とですか。 

 （中央図書館長） 

   サービスの利用方法ですが、まず図書館の方に登録していただき、登録後にＩＤ

とパスワードを提供させていただきます。自分の好きなコンテンツを選んでいただ

き、そこで貸し出しとなります。貸し出しを行うとデータが１週間程度で消えます

ので、次の方に貸し出しを行います。そのため、ずっと借りておくということがで

きないような仕組みです。 

（藤井委員） 

   自分の携帯やパソコンに読み込んでも、期限が来たら手続きをしないでも消える

ということですか。 

 （中央図書館長） 

   はい、期限がくるとデータが消えるようになっています。 

 （藤井委員） 

   わかりました。ちなみに、今はまだ電子書籍はないのですよね。 

 （中央図書館長） 

   はい。現在は電子書籍サービスを行っていません。 

 （藤井委員） 

   電子書籍サービスがあれば利用するかどうかということですね。 

 （中央図書館長） 

   はい、そうです。やはり委員の皆さまからも、若い世代の方が電子書籍に注目し

ているという意見がありましたし、コロナ禍でなかなか図書館に行けないという状

況の中で、都会では電子書籍を取り入れている図書館が徐々に増えてきていると聞

いております。一方で、導入にあたっては初期投資が 100 万円単位と、かなり高額

で、それに加えてコンテンツを維持する費用が月々何万円とかかりますので、今

後、費用面をどうしていくかということを考えていかなければいけないと思ってお

ります。 

  

 

（５）鳥取市立学校適正規模・適正配置基本方針について 

教育総務課長（資料に基づき説明する。） 

  【質疑】 



 （藤井委員） 

   先程一般質問の部分でやりとりはお聞きしましたが、全員協議会からは何か質問

がありましたか。 

 （校区審議室） 

   はい、基本方針に「子どもにとって平等な教育環境を」という言葉を書いており

ましたが、「平等」という言葉はどのような意味合いで使っているのかという質問が

１件ありました。事務局としては、それぞれの状況が異なる中で、すべてに同じ対

応をするのではなく、それぞれに合わせた対応をするという意味合いであるという

ようにお答えしています。今回のご意見を踏まえて、むしろ「公平」という言葉が

内容に合っているということで、事務局としましては、今後「公平」という言葉に

変えるほうが良いのかなというように考えているところです。 

 （尾室教育長） 

   パブリックコメントの状況はどうですか。 

 （教育総務課長） 

   １２月１４日に解禁しておりますが、まだ意見は寄せられておりません。 

 （藤井委員） 

   市のＨＰに出ているのですよね。 

 （教育総務課長） 

   はい、出ております。 

 （藤井委員） 

   それ以外にはどこかに出しているのですか。 

 （校区審議室） 

   市報とぴょんぴょんネットの静止画面に掲載しています。しかしながら、どちら

もＨＰに内容を載せていますという案内ですので、その場に素案の概要版が出てい

るというわけではございません。 

 

 

【先回定例会の議事録】 

 

【その他】 

（１）次期委員会の開催について     

 ［1 月］ 令和 3年 1 月 26 日（火） 13:30 ～  鳥取市役所本庁舎６階 第２会議室 

［2月］ 令和 3年 2 月 26 日（金）  9:30 ～  鳥取市役所本庁舎６階 第４会議室 

 

教育長  以上で１２月定例教育委員会を終了します。 

閉会   １４時４０分 


